



BOLETÍN INFORMATIVO

NUMERO 878

FEDERACION CRIADORES
DE CABALLOS RAZA CHILENA

VIERNES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2025

CONTENIDOS

- FEDERACIÓN DE CRIADORES EN BRASIL
- GALA 2025 SEMANA DE LA CHILENIDAD
- ACTIVACIÓN DE LA SEMANA DE LA CHILENIDAD
- PROYECTO CON EL REINING
- ACTIVIDAD EN AYSÉN
- CABALLO EN LA ESCUELA EN OVALLE
- FOTOS NOTICIA DE PETORCA
- APP DEL CABALLO CHILENO
- EL CABALLO CHILENO EN COLEGIO DE SALAMANCA
- DIA DE CAMPO EN COLCHAGUA
- CALENDARIO

COMUNICACIONES FEDERACIÓN CRIADORES
DE CABALLOS RAZA CHILENA
DIRECCIÓN: PADRE HURTADO SUR 1195
LAS CONDES. FONO: +56224678739
WWW.CABALLOYRODEO.CL

FACEBOOK
HTTPS://WWW.FACEBOOK.COM/RAZACBALLARCHILENA

INSTAGRAM
HTTPS://WWW.INSTAGRAM.COM/FEDERACIONDECRIADORES

FEDERACIÓN DE CRIADORES TUVO POSITIVO BALANCE DE LA VISITA A ESTEIO Y PROYECTÓ INTENSA AGENDA INTERNACIONAL



El domingo 7 de septiembre regresó a Chile la delegación de la **Federación Criadores de Caballos Raza Chilena** que estuvo en el **Freno de Oro y Expointer 2025, en Esteio, Porto Alegre, Brasil**, con un balance positivo de la convivencia con criadores locales y las reuniones con dirigentes de la FICCC.

Pero también ya hay una importante agenda de actividades en este camino de internacionalización del Caballo Chileno, con hitos que serán muy relevantes.

De todo eso, habló el presidente de la Federación de Criadores, **Roberto Standen Pérez**, partiendo por el recuento del viaje a Esteio.

“La delegación chilena y los directores que estuvimos presentes, nos vamos llenos de

carifño, con una convivencia muy linda con nuestros pares sudamericanos y con una agenda de trabajo para ver si llegamos en el tiempo a incorporarnos a FICCC. Al final, en suma, lo pasamos muy bien, fuimos muy bien atendidos, con mucha deferencia, estuvieron preocupados de nosotros en todo momento”, relató.

“Creo que hay una hermandad que, pese a todas las circunstancias, se ha mantenido y Chile también ha recuperado un puesto importante aquí en el contexto sudamericano; hoy está siendo considerado, están mirando lo que está haciendo la Federación de Criadores. Donde vamos nos felicitan, nos proponen cosas, nos piden que volvamos y es algo que nos vamos a llevar hasta el próximo año, hasta la siguiente feria, donde pensamos volver con una nueva

delegación”, continuó.

“Tenemos una agenda para trabajar, vamos a definir quienes van a manejar la agenda desde el punto de vista de Chile, nos sentaremos varias veces a conversar y si no llegamos a algún acuerdo, también será una bonita experiencia y vamos a seguir conviviendo con los criadores sudamericanos, con los que tenemos más vínculos y cosas en común que diferencias, y si está el espíritu por ambos lados, creo que lo vamos a solucionar”, agregó.

En cuanto a esa agenda de trabajo con FICCC, puntualizó que “en ningún caso los registros chilenos se van a abrir y creo que va a haber un respeto a todas las posiciones, pero Chile tiene que estar muy tranquilo. Nosotros nos sentimos orgullosos de nuestro

caballo, muy confiados en que va a conquistar el mundo hoy con lo que está haciendo la Federación, no olvidemos que estamos haciendo una agenda fuerte de internacionalización”.

“Nuestro caballo muy pronto se va a competir a Francia, también se van yeguas madres a Francia para abrir espacio en el enganche y la crianza; estamos con un trabajo para Estados Unidos en el Reining de ir a competir de igual a igual con el gran Cuarto de Milla, algo que también nos llena de orgullo. Estamos invitados a una serie de ferias internacionales y creo que el Salón del Caballo en París podría ser una de las que vamos a definir por el tiempo. Además, tenemos planificado hacer una feria internacional para recibir a todo el mundo en nuestra casa. Si bien es cierto, nos interesa participar en el contexto sudamericano, tiene que ser con respeto, con un trabajo consciente y con una aprobación que tenemos todos los chilenos de que nuestro caballo tiene que ser valorizado desde el punto de vista deportivo, en cualquier parte donde participe”, añadió.

Muy importante en las reuniones en Esteio, fue el presidente de la **Asociación de Criadores de Caballos Raza Chilena de Brasil, Aníbal Torres**, quien comentó que “salimos muy optimistas porque todas las inquietudes de los demás países fueron respondidas por Roberto y Mateo. Creo que hay voluntad de todos lados, están de acuerdo en que es importante que Chile vuelva a FICCC, hay mucha voluntad de los chilenos por volver, entonces estamos en el camino para que esto ocurra” y agregó sobre la visita delegación nacional que “fue una tremenda presencia. Fue un orgullo para nosotros recibirlos acá. Así como nosotros somos tan bien recibidos en Chile, para nosotros es un honor recibirlos acá”.

La agenda internacional

Profundizando en la agenda internacional, el presidente de la Federación se refirió al trabajo de **filiación caballos chilenos** que están en otros países, como lo que hicieron recientemente en Alemania el jurado

honoraria **José Luis Pinochet** y el encargado de registros genealógicos de SOFO, **Gustavo Cárcamo**.

“En Brasil tenemos una Asociación de Criadores de Caballos de Raza Chilena, que tiene muchos socios, y el siguiente paso es venir a Brasil con SOFO, a quien quiero agradecer todo el trabajo que ha hecho. Creo que José Luis Pinochet y Gustavo Cárcamo hicieron un trabajo que ha remecido los ci-

mientos, porque ha generado una división importante para las personas que antes creían que el caballo criollo era uno y hoy ese trabajo define el Caballo de Raza Chilena en Europa como una raza totalmente distinta. Eso ha replicado en Francia, Austria, en personas que hoy nos llaman de diferentes países para ver cómo pueden hacerlo ellos para inscribir caballos de raza chilena que en algún momento adquirieron en Sudamérica”, expuso.

“Es un trabajo que vamos a tener que definir, porque es totalmente necesario repatriar los pedigrís de todos los caballos que salieron en una época en que quizás no teníamos tanto control de lo que salía. Hoy necesitamos saber cuántos caballos chilenos de pura raza están en el mundo, dónde están, cuántos son y uno de los focos importantes son Brasil, Argentina, Uruguay, Paraguay. Tenemos que hacerlo, es una responsabilidad de la



Federación de Criadores”, completó.

Otro de los proyectos importantes de la Federación está en el **Reining**, con el destacado jinete brasileño **Roberto Jou** y una actividad programada para fines de octubre.

“Nosotros tenemos un referente del Reining, una persona a la que debemos mucho, siempre ha trabajado en el anonimato, pero creo que es bueno nombrarlo. Me refiero a **Gastón May** del Criadero Quimpomay, y creo que todo lo que hoy tenemos en el Reining se debe a este criador. Es un visionario, una persona que ha llegado a competir con sus caballos en el contexto internacional y que hoy la Federación lo va a tomar para que se quede con nosotros. Gastón May, en este proyecto con Roberto Jou, va a ser la persona que nos va a guiar el camino”, explicó Standen.

“Roberto Jou es un jinete internacional de primer nivel y el trabajo de **Mateo Rodríguez** (secretario general de la Fede-

ración) es juntar a los 100 criadores más importantes de Chile, que puedan asistir a fines de octubre a un almuerzo en el Criadero Santa Ana, donde Roberto Jou y Gastón May van a contar el proyecto de Reining a nivel de Europa y Estados Unidos. La idea es que en dos años más estemos compitiendo en las primeras fases del Reining de igual a igual con el Cuarto de Milla, un caballo poderoso, en una prueba que está hecha para él, pero creo que tenemos la suficiente condición deportiva en los caballos chilenos para poder competir en igualdad de condiciones”, continuó.

“Si llegamos a mostrar nuestro caballo, el mercado que se abre al Reining es enorme. Nosotros estamos buscando alternativas deportivas y mejores condiciones para nuestros criadores, es una función de la Federación”, subrayó.

En octubre también partirán a Europa los caballos que se están trabajando para el **Mundial de Enganche 2027** en Dinamarca y también las yeguas del

Criadero Santa Ana que van a Francia.

“Hay un trabajo de **José Miguel Guzmán** con el caballo chileno en que los criadores hemos aportado caballos para poder llegar con un equipo competitivo al Mundial de Enganche, con jinetes profesionales de primer nivel. Es un trabajo importante de José Miguel Guzmán, a quien hoy también le debemos mucho por todo lo que ha hecho en Europa con el caballo. Todos estos hombres importantes que durante muchos años estuvieron en el anonimato, la Federación quiere integrarlos”, expresó Standen.

“Por ejemplo, seguramente vamos a ir en noviembre a Estados Unidos a una competencia de Reining de nivel mundial para poderlo entender, porque también es algo nuevo para la Federación y la única forma de que lo entendamos es verlo. Lo mismo con el Enganche, la idea es ir a Francia, llegar a las competencias y entenderlo con una delegación de una serie de criadores”, prosiguió.

“Con respecto a las yeguas, nosotros como criadero vamos a llevar tres yeguas en una primera serie acompañando a este embarque. Las yeguas van a llegar Francia, donde nos estamos organizando en el criadero para poder exponerlas a todo el mundo que quiere ver nuestro caballo. Necesitamos un lugar físico donde podamos invitar a las personas y para eso ya tenemos unas instalaciones y en octubre estaríamos llegando con el primer embarque de yeguas. Vamos ir de tres en tres hasta tener un plantel para que podamos también facilitarles genética a los criadores de Europa, facilitarles potros, embriones, de nuevas líneas de sangre chilenas que hoy están muy de moda en Chile”, agregó.

También en carpeta está llegar al **Salón del Caballo de París**, como una importante forma de cerrar el año.

“Nosotros tenemos el Criadero Santa Ana en Francia, así que no podríamos dejar de ir al Salón del Caballo, porque la idea



es que el caballo chileno esté presente. Estamos haciendo todos los contactos para poder irnos integrando, pero hay una intensa agenda internacional

que la debemos discutir. Tenemos harta pega en Chile y salir al extranjero es muy necesario, pero tenemos que encasillarlo también dentro de los desafíos.

Hay muchas personas que seguramente quieren viajar con la Federación, que se comuniquen con nosotros, en Expointer fue muy importante la cantidad de

chamantos que se vieron y eso es porque la gente hoy se atreve a venir a espectáculos de este nivel", cerró el presidente de la Federación de Criadores.

Resultados del Freno de Oro 2025

Hembras

Freno de Oro: India Envenenada del Chamamé

Jinete: Gabriel Viola Marty

Nota: 20,770

Hija de Basco Veneno e Indiecita Del Chamame

Criador: Tomás y Martín Gurmendez Márquez

Expositor: Tomás y Martín Gurmendez Márquez

Cabaña El Chamamé, Florida, Uruguay

Freno de Plata: Harmonia do Açungui

Jinete: Fabrício Brunelli Barbosa

Nota: 20,229

Hija de Real Invidio de Puruna y Suntuosa de Puruna

Criador: Luiz Ernesto Wendler e hijos

Expositor: Guilherme Wendler

Cabaña Açungui, Balsa Nova, Pr

Freno de Bronce: Belle Que Bela

Jinete: Daniel Waihrich Marim Teixeira

Nota: 20,215

Hija de Butiá Olodum y Delicada Da Maya

Criador: Elizabeth Lemanski

Expositor: Elizabeth Lemanski

Fazenda Paraíso, Balsa Nova, Pr

Freno de Alpaca: Oferenda da Tamanca

Jinete: Ricardo Gigena Wrege

Nota: 20,179

Hija de Chicão de Santa Odessa y Campana Tarimbera

Criador: Lauro Cardoso Terra e hijos

Expositor: Lauro Cardoso Terra e hijos

Estancia Tamanca, Santa Vitória Do Palmar, Rs

Machos

Freno de Oro: Opio da Baraúna

Jinete: Raúl Teixeira Lima

Nota: 20,218

Hijo de Niazzi Improviso y Algazarra da Palmeira

Criador: Baraúna Agropastoril Industrial Ltda.

Expositor: Baraúna Agropastoril Industrial Ltda.

Cabaña Baraúna, Arroio Grande, Rs

Freno de Plata: Campana Echo a Mano

Jinete: Tomaz Marques Ignacio Gonçalves

Nota: 20,183

Hijo de Triunfo Do Purunã y Campana Ana Terra

Criador: Mário Moglia Suñe

Expositor: André Rodigheri

Cabaña Rodigheri, Osório, Rs

Freno de Bronce: Justiceiro 111 Do Imaguare

Jinete: Fabrício Brunelli Barbosa

Nota: 20,150

Hijo de As Malke Brasão y Tdo Amistad

Criador: Kerlon de Ávila Farias

Expositor: Condomínio Justiceiro 111 Do Imaguare

Cabaña Treze Tílias, Cabanha Macanudo, Fazenda Liscano y Madôlo,

Freno de Alpaca: La Castellana Norteño

Jinete: Eduardo Weber de Quadros

Nota: 20,030

Hijo de Matreiro Do Itapororó y Madriguera Névoa

Criador: Marcelo Amaral Moraes

Expositor: Víctor Barbosa Penner

Cabaña Gameleira, Goiânia, Go

SEMANA DE LA CHILENIDAD TUVO SU PUNTAPIÉ INICIAL CON LA GALA EN EL TEATRO LAS CONDES

La Semana de la Chilenidad recibió el vamos a su edición 2025 con una gran Gala realizada en el Teatro Las Condes, en la que se disfrutó de un espectáculo maravilloso y con la presencia de dirigentes de la Federación Criadores de Caballos Raza Chilena, y la alcaldesa de la comuna, Catalina San Martín.

Por la Federación asistieron el presidente Roberto Standen, el vicepresidente Gonzalo Cardemil, el secretario general Mateo Rodríguez; el tesorero Juan Carlos Pérez; las directoras Carola Luengo y Andrea Castagnoli; y el director Karl Eschert.

También estuvieron el presidente honorario Luis Iván Muñoz y el expresidente Ignacio Rius, entre otros representantes del mundo huaso.

Standen señaló que fue “un tremendo espectáculo, hermoso, ojalá esto lo pudieran ver todos los criadores de Chile. Para las personas que hemos tenido el privilegio y la oportunidad de venir a verlo al Teatro Las Condes, ha sido espectacular. Agradezco de manera muy especial a la alcaldesa Catalina San Martín por darnos la oportunidad a nosotros, los criadores, de estar acá”.

“Esto es importante seguir cultivándolo. Es una gran alianza que tenemos nosotros con las municipalidades para poder hacer la Semana de la Chilenidad, donde por supuesto, Las Condes juega un rol muy importante. Aquí empezamos, pero vamos a tener muchas actividades, los esperamos a todos en el parque (Padre Hurtado), porque vamos a traer el campo, las tradiciones, la música, nuestros caballos, para que podamos pasar unas felices Fiestas Patrias”, añadió.

La alcaldesa Catalina San Martín, por su parte, señaló: “Parte septiembre, parte la Chilenidad y parte con este espectáculo maravilloso que pudimos ver. Estamos súper contentos de que hayan venido muchos criadores. Estamos contentos de que sea acá en nuestro teatro donde se abre la cultura para todos y estamos ansiosos por empezar ya nuestra semana dieciochera en el Parque Padre Hurtado, donde vamos a estar disfrutando de días espectaculares con artesanía, gastronomía, cueca, por supuesto. Nuestro folclore no puede faltar, así que estoy ansiosa esperando y muy agradecida de la Federación”.

“Este es uno de los eventos más esperados a nivel nacional. Y efectivamente, la Federación ha sido un gran aliado para nuestro municipio y para

los otros municipios con los que también compartimos en el Parque Padre Hurtado, donde hacemos este gran evento de la Semana de la Chilenidad, donde muchos pueden reencontrarse o incluso por primera vez encontrarse con nuestras tradiciones, con lo que es el campo. Esperamos también tener muchas visitas de extranjeros. Sabemos que van a venir argentinos, me comentaron. Así que muy ansiosos por mostrarles todas estas lindas tradiciones junto a nuestra Federación”, continuó.

El vicepresidente de la Federación, Gonzalo Cardemil agregó: “Como es costumbre, la gala es muy bonita, muy chilena, además, y con espectadores súper integrados al acto. De la Semana, bueno, ustedes saben que se inaugura el 17, está todo funcionando, y esperamos que sea nuevamente un foco de atracción para Santiago y regiones. Tenemos harta visita y visita extranjera, así que nos hemos esmerado para que salga todo lo más fluidamente posible”.

La XXVIII Semana de la Chilenidad se realizará entre el 17 y 21 de septiembre en el Parque Padre Hurtado.



ORGANIZADORES INVITARON A ASISTIR A LA XXVIII SEMANA DE LA CHILENIDAD EN ATRACTIVA ACTIVIDAD

La XXVIII Semana de la Chilenidad se acerca a su inicio y como una manera de promocionar el evento, los organizadores hicieron una interesante actividad este miércoles con presencia del alcalde de La Reina, José Manuel Palacios, y parte del directorio de Federación Criadores de Caballos Raza Chilena.

Luego de realizar una reunión de directorio, el presidente, Roberto Standen, el secretario general, Mateo Rodríguez; el tesorero, Juan Carlos Pérez; las directoras Carola Luengo y Andrea Castagnoli, y los directores Karl Eschert y José Huerta, asistieron a un cuecazo y una demostración de la Escuadra Ecuestre de Chile.

La XXVIII Semana de la Chilenidad se acerca a su inicio y como una manera de promocionar el evento, los organizadores hicieron una interesante actividad este miércoles con presencia del alcalde de La Reina, José Manuel Palacios, y parte del directorio de Federación Criadores de Caballos Raza Chilena.

Luego de realizar una reunión de directorio, el presidente, Roberto Standen, el secretario general, Mateo Rodríguez; el tesorero, Juan Carlos Pérez; las directoras Carola Luengo y Andrea Castagnoli, y los directores Karl Eschert y José Huerta, asistieron a un cuecazo y una demostración de la Escuadra Ecuestre de Chile.

El alcalde de La Reina, José Manuel Palacios, se refirió al gran entusiasmo por el pronto comienzo del evento.

“Como todos los años, es una actividad muy esperada por todos los vecinos, este acto de traer las tradiciones del campo al corazón de nuestra comuna para nosotros es maravilloso, es un privilegio, así que estamos muy contentos también de esta alianza colaborativa que llevamos tantos años entre las comunas de La Reina, Las Condes y Vitacura, y por supuesto con la Federación Criadores de Caballos Raza Chilena”, señaló. “Estamos muy contentos de



poder ser parte, de poder promover y por eso es fundamental hacer un llamado a todos los vecinos, que se animen, que vengan porque le ponemos mucho empeño para que esto salga muy lindo, para que sea una fiesta familiar, para que lo disfruten en el contexto de nuestras tradiciones que para nosotros es muy importante”, agregó.

Standen, presidente de la Federación de Criadores, manifestó que “tengo la oportunidad de agradecer al señor alcalde y a las tres municipalidades que tienen esta alianza. Durante 28 años ha habido este evento que trae la cultura, las tradiciones, la gente de campo. De Arica a Punta Arenas los criadores llegamos acá y nos sentimos como en nuestra casa gracias a estas tres comunas, Las Condes, Vitacura y La Reina, que han hecho de esto una fiesta. Poder traer todo lo que amamos a la capital y compartirlo con las personas, con todos los vecinos, es un honor”.

“Vamos a dar inicio a una actividad que va a traer 600 caballos a este parque, escuadras, pruebas funcionales, para que las personas tengan acceso a ver el caballo chileno, que es orgullo nacional y también orgullo mundial. El caballo chileno es valorado en todo el mundo y lo tendremos aquí en



Santiago para que puedan ver y apreciar todas sus habilidades deportivas”, continuó.

“En lo personal quiero agradecer al alcalde que está hoy con nosotros, porque esto debe continuar, hay que proyectarlo,

tenemos que entusiasmar a la gente para que venga y también a los criadores de todo Chile para que vengan y muestren las habilidades de su caballo, del cual me imagino está muy orgulloso como nosotros”, completó.

ROBERTO JOU PRESENTARÁ PROYECTO PARA LLEVAR EL CABALLO CHILENO A LA ÉLITE DE LA RIENDA INTERNACIONAL

Dando a conocer de antemano su profundo respeto por la “verdadera joya nacional que encarna la fuerza de los Andes”, como es el caballo chileno, el reconocido jinete brasileño de Reining, Roberto Jou, se encuentra en Chile para dictar una clínica de Reining organizada y financiada por la Asociación Chilena de Criadores de Caballos Cuarto de Milla (ACCM), la que resultó todo un éxito.

Aprovechando esa estadía en nuestro país, Jou comentó el nuevo y visionario proyecto en colaboración con la Federación Criadores de Caballos Raza Chilena y que tiene como objetivo posicionar a nuestro caballo en la competencia de rienda más prestigiosa del mundo, el Futurity de la National Reining Horse Association (NRHA) en Estados Unidos.

“La idea es mostrar un proyecto que es con la Pura Raza Chilena en

la prueba mayor de Reining en el mundo”, explicó Jou. El jinete, actual número cinco del ranking mundial, busca explorar el potencial aún no explotado del Caballo Chileno en esta disciplina, históricamente dominada en un “99,9 por ciento por la raza Cuarto de Milla”.

El plan no es solo participar, sino competir al más alto nivel. “Es de no ir para un lado demostrativo de la raza, sino a un lado competitivo. Es un proyecto de alta performance, no de demostración”, enfatizó Jou a CaballoyRodeo.cl, convencido de que al caballo chileno “todavía no le dieron la oportunidad suficiente” con un entrenamiento y una preparación a la altura de los mejores.

La propuesta de Jou consiste en crear un “campamento de formación” en su centro especializado, Sul Rédeas, en Brasil. La invitación formal se extiende para enviar ejemplares de la

Raza Chilena a ser entrenados personalmente por él.

La elección de Brasil como base estratégica ofrece ventajas significativas, según detalló: Una infraestructura completa, un circuito de competencias activo y, crucialmente, costos considerablemente más bajos que en Estados Unidos. Además, la cercanía geográfica entre Chile y Brasil facilita la logística y el intercambio constante. El objetivo es detectar los ejemplares con mayor aptitud para el Reining y llevarlos a su máximo potencial, para luego dar el salto a los escenarios más importantes.

Este proyecto cuenta con el respaldo total de la Federación de Criadores, cuyo presidente, Roberto Standen, destacó la importancia de figuras clave en el ámbito de la competencia. “Tenemos un referente del Reining, Gastón May del Criadero Quimpmay. En este proyecto con Roberto

Jou, va a ser la persona que nos va a guiar el camino”, explicó.

La presentación oficial se realizará el próximo jueves 23 de octubre en el Criadero Santa Ana, donde se reunirán los 100 criadores más importantes del país. “La idea es que en dos años más estemos compitiendo de igual a igual con el Cuarto de Milla. Si llegamos a mostrar nuestro caballo, el mercado que se abre es enorme”, subrayó el timonel de la Federación.

El secretario general Mateo Rodríguez, quien encabeza la Comisión Funcionalidad, comentó que “lo que viene es un trabajo con Roberto Jou, quien está interesado en llevar el Caballo Chileno al Reining de Estados Unidos. Vamos a juntar a 100 criadores para contar de qué se trata esto, así que empezaremos a invitar a quienes corresponda para que nos acompañen en el Santa Ana a fines de octubre”.



ALUMNOS DE LA ESCUELA DESPERTAR VIVIERON LINDA ACTIVIDAD CON EL CABALLO CHILENO EN PUERTO AYSÉN

La Asociación de Criadores de Caballos de Raza Chilena de Aysén, representada por su presidente **Leonardo Bustos**, realizó otra actividad con niñas y niños, en esta ocasión de la **Escuela Diferencial Despertar**.

“Estuvimos nuevamente con **Es mi Amigo** en la **Medialuna del Club de Rodeo Chileno Puerto Aysén**, con los alumnos de la Escuela Despertar de la ciudad de Puerto Aysén”, contó Bustos.

“Llegaron niñas y niños de entre 7 y 10 años, con siete profesores y cinco apoderados. Además, entregamos el **libro 'Cuentos del Caballo Chileno'**, creado por la **Federación Criadores**

de Caballos de Raza Chilena y compartidos por la Asociación Aysén, encargada de la linda actividad”, agregó.

El dirigente señaló que “quedamos en contacto con la coordinadora, señorita **Josefina Martínez Alvarado**, para seguir trabajando y recibiendo visitas por la excelente experiencia y logros obtenidos, de acuerdo con los comentarios de los docentes y apoderados”.

Detallando la actividad, **Leonardo Bustos** comentó que “son paseos en caballo para los niños y niñas, estuvimos desde las 10:00 hasta las 12:30 horas aproximadamente, con 14 alumnos. Como siempre quedamos con el corazón llenito,



los pintaron la potranca **Primorosa** que aparece en el cuento y me la entregaron de regalo. Participó **Mateo**, quien dejó su silla de ruedas para también

disfrutar a **Es mi Amigo**, nuestro alazán de ya 26 años, que después de haber participado en un clasificatorio el 2014, hoy todavía nos da mucha alegría”.

OCHO COLEGIOS DISFRUTARON UNA VARIADA MUESTRA DE “EL CABALLO EN LA ESCUELA” EN OVALLE

El martes 9 de septiembre la **Asociación de Criadores de Caballos Raza Chilena de Limarí** reunió a estudiantes de diferentes establecimientos educacionales de la comuna de Ovalle, para una interesante y variada muestra de “**El Caballo en la Escuela**”.

La jornada fue resumida por el presidente la Asociación, **Patricio Villar Rojas**.

“Como Asociación de Criadores de Limarí, con su proyecto ‘El Caballo en la Escuela’, nos reunimos en la **Medialuna de Ovalle** con ocho escuelas que asistieron a nuestra actividad y que repletaron los espacios con niños y niñas ávidos de conocer el caballo chileno”, relató.

Las instituciones que participaron fueron **Escuela Antonio**



Tirado, Escuela Oscar Araya, Escuela Arturo Alessandri, Escuela Especial Yungay, Colegio Dalmacia, Colegio Santa María, Colegio Amalia Errázuriz y Escuela Valentín Letelier.

“Empezamos con una muestra de caballos que teníamos organizada, separando hembras y machos, y contamos un poco de la historia del Caballo Chileno a través de los años como un animal patrimonial. Tuvimos la sorpresa de que un criador nos mandó yegua que tenía siete días de parida, lo que fue la guinda de la torta en esa presentación de caballos, porque causó mucha emoción ver a la yegua con su pequeña potranca

al pie. Fue lo que más llamó la atención a nuestro público infantil”, continuó.

“Luego, con los ocho colegios que estuvieron con nosotros, nos dirigimos al casino de la Medialuna de Ovalle y vimos una función de circo. Creemos que también es una actividad muy chilena, muy propia en este tiempo y que la pudimos disfrutar con la compañía de **Gari-baldi Circus**, que nos presentó un espectáculo de 45 minutos donde los niños vieron malabarismo, payasos y actividades interactivas con las que se divirtieron mucho”, agregó.

“En la medialuna repleta, los niños vieron una presentación

muy resumida de **Mujeres de Limarí** que mostró su trabajo con caballos, que generó aplausos de los niños en la galería. Finalmente hicimos una muestra de destreza con algunas pruebas de **Rienda**, también con un pequeño concurso de **Barrilete** y nos despedimos desde el apiñadero con los huasos y con la medialuna llena”, completó.

El timonel Asociación de Criadores de Limarí hizo los agradecimientos correspondientes a quienes colaboraron para el éxito de esta edición “El Caballo en la Escuela”.

“Quiero agradecer a los criaderos **Alhambra, Tamaya, Don Pato, Rosa de Valdivia,**

al criadero **Nehuén** que se está incorporando, a **Mujeres del Limarí**, a la **Municipalidad de Ovalle** por los espacios que nos da para que las escuelas del sostenedor municipal pudieran asistir. Quiero nombrar a directores e inspectores de las escuelas como **María Loreto Angel, Carlos Cofré, Elizabeth Tapia, Juan Longueira, Cristian Guaman**, entre otros, a la comunidad del colegio Dalmacia que asistió con varios cursos. Fue un momento muy lindo”.

También hubo un agradecimiento especial a **Felipe Rodríguez Carvajal**, presidente del Club de Ovalle, que facilitó las instalaciones para esta actividad.

FOTOS NOTICIA

Los socios de la Asociación de Criadores de Caballos Raza Chilena de Petorca siguen repartiendo ejemplares del libro “Cuentos del Caballo Chileno” en colegios. Jaime Ortega y Felipe Aranda, del Criadero Alto Alicahue, estuvieron en el Colegio Aconcagua, mientras que Patricio Estay, del Criadero Doña Teru, fue al Colegio Instituto Rafael Ariztía, junto Karl Eschert, director de la Federación Criadores de Caballos Raza Chilena.



¡IMPERDIBLE OFERTA! LA APP CABALLO CHILENO TENDRÁ PERÍODO GRATUITO PARA SUS USUARIOS

La App Caballo Chileno estará abierta con todas sus funcionalidades, **en forma gratuita para sus usuarios, durante el período del 15 de septiembre al 15 de octubre.**

Gabriel Varela, gerente técnico y de desarrollo deportivo de la **Federación Criadores de Caballos Raza Chilena**, contó más detalles de esta iniciativa.

“En base a la cantidad de consultas y para poder incentivar un poco más el uso de esta herramienta, la comisión que preside **Karl Eschert** y el directorio tomaron la determinación de dar gratuidad desde el 15 de septiembre hasta el 15 de octubre para todos aquellos usuarios registrados en esta aplicación”, señaló.

“Esto es para que la puedan conocer, disfrutar y aprender de ella y vean todas las características que tiene esta aplicación y como en la palma de la mano tiene toda la información de nuestro caballo, ya sea morfológica, genealogía,

la parte funcional a través del sistema que tiene la Federación del Rodeo Chileno. Es una tremenda herramienta y creemos que es la forma de darla a conocer, por lo que es un tremendo acierto por parte del directorio”, agregó.

Varela puntualizó que “es para todos aquellos usuarios que han descargado la aplicación y que por diferentes motivos no tienen un plan asociado, solamente podían ver la genealogía. Ahora todos esos usuarios van a poder ver toda la funcionalidad que tiene la aplicación y todos quienes se quieran registrar tienen que entrar a su tienda de aplicaciones, ya sea la Play Store o la Apple Store, buscar Caballo Chileno y con eso descargan la aplicación, se registran y van a tener a partir desde el 15 de septiembre al 15 de octubre acceso a toda la información de la App”.

Con respecto a cómo nació esta idea, se refirió **Karl Eschert**, director de la Federación de Criadores y presidente del portal **CaballoRodeo**.

“Después que hicimos la encuesta del uso de la aplicación, para conocer qué opinaba la gente y qué le gustaría que tuviera la aplicación, tanto usuarios como no usuarios, y a raíz de una idea que propuso Arturo Avendaño del Criadero Los Tres Arturos, lo conversamos dentro del comité y decidimos hacer una promoción de un mes gratuito para todos los registrados en la aplicación, con acceso a todas las opciones y desarrollos que la aplicación tiene disponible”, explicó.

“Del 15 de septiembre al 15 de octubre va a estar la aplicación gratuita para que la gente que no ha tenido acceso a usarla completa, la conozca y se pueda entusiasmar para seguir utilizándola, porque es muy entretenida, atractiva y con información muy relevante para todos los que nos gusta el caballo chileno”, añadió.

Eschert apuntó que “la aplicación tiene alrededor de 16 mil personas registradas, pero no todos son usuarios activos, hay harta gente que la ha descarga-

do, pero que no la está usando con todos los perfiles y desarrollos que tiene, entonces esto es para que la puedan conocer y la quieran seguir usando”.

“Es interesante, porque creemos que tener acceso a todo en forma gratuita es una buena instancia para poder aprovecharla, conocerla y querer después seguir usándola. Los planes son bastante atractivos, son planes anuales de un monto no tan elevado; si uno considera los 12 meses que dura la suscripción, es barato. La idea es hacer esta promoción para dar a conocer la App y también para fidelizar y agradecer a los usuarios activos que tiene la aplicación”, completó.

Con respecto a la encuesta que se realizó sobre la App Caballo Chileno, el dirigente dijo que “quedamos muy contentos con las impresiones que tiene la gente sobre la aplicación, con la buena evaluación que hicieron los usuarios que respondieron la encuesta sobre la aplicación”.



CRIADORES DE CHOAPA LLEVARON EL CABALLO CHILENO A COLEGIO DE SALAMANCA

La Asociación de Criadores de Caballos Raza Chilena de Choapa, presidida por Carlos Felipe Hermosilla, realizó una linda actividad de "El Caballo en la Escuela" en el Colegio Cumbres del Choapa, en Salamanca.

En la ocasión, estuvo presente el director de la Federación Criadores de Caballos Raza Chilena, José Alejandro Huerta.

La jornada incluyó una presentación sobre el Caballo Chileno tanto en la parte morfológica, historia, funcionalidad y otros aspectos.

Los alumnos recibieron el libro "Cuentos del Caballo Chileno", de la Federación de Criadores.

También los niños y niñas del establecimiento educacional pudieron participar en un rodeo de caballos de palo.



DÍA DE CAMPO

ASOCIACIÓN DE CRIADORES DE CABALLOS DE RAZA CHILENA DE COLCHAGUA

13 DE SEPTIEMBRE 2025, 9:00 hrs
CRIADERO SANTA ZITA, CHIMBARONGO

PRESENTACIONES:

- Francisco Rojas: Preparación y presentación de caballos en pista.
- Tomás Salazar: Médico veterinario. Experto en odontología equina.
- Nicolás Peña: Jurado de exposiciones. Experto en morfología.

Adhesión: \$20.000. Incluye almuerzo.



Itinerario del día de campo

Fecha: 13 de septiembre de 2025
Lugar: Criadero Santa Zita

09:00 AM - Recepción y Muestra de Instalaciones

- Encuentro en las instalaciones del Criadero Santa Zita.
- Visita guiada a las instalaciones.

09:30 AM - Charla de Francisco Rojas

- Tema: Preparación y presentación de caballos en pista.
- Duración: 1 hora

10:00 AM - Desayuno

- Tiempo para poder disfrutar de un desayuno.

10:30 AM - Charla de Nicolás Peña

- Tema: Jura de exposición y morfología.
- Duración: 1 hora.

11:30 AM - Charla de Tomás Salazar

- Tema: Odontología equina.
- Duración: 1 hora.

1:00 PM - Almuerzo Acampado

- Disfrutaremos de un almuerzo acompañado por la cantante Rocío Núñez.

* Los horarios son aproximados

Oportunidad para compartir y disfrutar de la música.

Esperamos contar con su presencia para hacer de esta jornada un momento especial.

Saludos cordiales,
Asociación de Criadores de Raza Chilena Colchagua.

CALENDARIO DE ACTIVIDADES Y EVENTOS

EXPOSICIONES

Miércoles 17 de Septiembre de 2025	EXPO SEMANA DE LA CHILENIDAD Organiza: Federación Criadores de Caballos Raza Chilena Lugar: Parque Padre Hurtado
Viernes 3 de Octubre de 2025	EXPO Pemuco Organiza: Asociación Ñuble de Criadores de Caballos Raza Chilena Lugar: Medialuna de Pemuco

RODEO PARA CRIADORES

Sábado 13 y Domingo 14 de Septiembre de 2025	Organiza: Asociación Choapa de Criadores Caballos Raza Chilena Lugar: Medialuna de Salamanca
Jueves 18 y Domingo 19 de Septiembre de 2025	RODEO DE PRIMERA CATEGORÍA Organiza: Asociación Petorca de Criadores Caballos Raza Chilena Lugar: Medialuna de Parque Catapilco
Sábado 27 y Domingo 28 de Septiembre de 2025	Organiza: Asociación Cauquenes de Criadores Caballos Raza Chilena Lugar: Club Cauquenes

PRUEBAS FUNCIONALES

Sábado 20 de Septiembre de 2025	FECHA OFICIAL BARRILETE CHILENO Y RIENDA SIN FRONTERAS Organiza: Federación Criadores de Caballos Raza Chilena Lugar: Parque Padre Hurtado
--	---

REMATES

Martes 16 de Septiembre de 2025	CRIADERO PALQUIBUDI IV	Remate On line Más información en www.caballoschilenos.cl
Martes 30 de Septiembre de 2025	CRIADERO SANTA ELBA	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Jueves 2 de Octubre de 2025	CRIADERO VENTISQUERO DE LA PATAGONIA CRIADERO RIO CRUCES CRIADERO TRUMAOS NEGROS	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Jueves 9 de Octubre de 2025	CRIADERO CASAS DEL TOQUI CRIADERO LA CHELITA	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Miércoles 15 de Octubre de 2025	CRIADERO DOÑA DOMINGA	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Miércoles 22 de Octubre de 2025	CRIADERO LOS VARONES CRIADERO PINCOY	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Miércoles 22 de Octubre de 2025	CRIADERO VALLE AZUL	Remate On line Más información en www.caballoschilenos.cl
Miércoles 29 de Octubre de 2025	CRIADERO CASAS DEL PARQUE	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl

AGRADECEMOS A LAS EMPRESAS
QUE FORMAN NUESTRAS ALIANZAS
ESTRATÉGICAS

ARAUCO

anasac
Impulsando un mejor futuro



REMATES
ZAÑARTU Y CÍA.



Escriba a boletinfedcriadores@gmail.com o a boletincriadores@gmail.com. Edición: Antonio Arancio Gálvez y Héctor Parraguire.
Fono +56224678739 / Diseño y Diagramación: Juan Francisco Salazar Ormazábal.